
本报讯（株洲晚报融
媒体记者/温琳 通讯员/
李茂春）11 月 21 日 晚 ，
2021 年世界蹦床锦标赛
在阿塞拜疆巴库落下帷
幕。醴陵伢子严浪宇在男
子 网 上 个 人 决 赛 中 以
61.825 分勇夺冠军，为中
国队拿下本届蹦床世锦赛
的第 2 金，收获了个人首
枚世锦赛金牌。

严浪宇是今年陕西全
运会的男子个人网上冠
军，作为中国蹦床新生代
领军人物，他在走下领奖
台后便将目标瞄准世界冠
军。时隔 2 个多月，他就
获得参加世锦赛的机会，
并在资格赛、半决赛上发
挥出色。其中，半决赛他
以 61.095 分排名第一进

入决赛，而东京奥运会冠
军利特维诺维奇在半决赛
出现失误，无缘决赛。

男子个人网上决赛在
本届世锦赛收官日进行，
严浪宇最后出场，动作难
度达到了 17.800，整套动
作完成得干净规范，如行
云流水一般，最终以总分
61.825，力压日本选手和
白俄罗斯选手，职业生涯
首次站上世锦赛冠军领奖
台。

在 本 届 蹦 床 世 锦 赛
上，中国蹦床队共获得 2
金2银，胡译乘、张欣欣组
合在女子双人同步决赛中
夺冠，曹云珠获得女子网
上个人银牌，林倩麒、黄艳
菲、范心怡、曹云珠四人获
得女子团体亚军。

因在日常生活中遭遇“停车
难”，近两年，有不少市民通过
12345、媒体提出建议。

廖先生住新闻路，他说这条
道路一边划了停车位，也进行收
费管理，但停车不多，而另一边没
划停车位的地方经常停满车，导
致道路拥堵。因此，他建议在收
费的同时，交警、城管等部门也要
加强执法管理。

在荷塘区规划路经营门店的
吴先生告诉记者，这条路尽管早
已划了停车位，但由于没有实行
收费管理，很多车辆长时间占用
车位，他每天仍旧很难找到车位。

齐女士家住天元区华府龙苑
小区，小区 300 多户，只有 100 多
个停车位，晚上下班往往找不到
停车位，只能停在路边，一年下来
违停就被处罚了 1000 元左右。

石峰区田心山庄小区业主王女士
也有同样的苦恼，小区里停车位
不够，停在小区外马路边又会被
抄牌。

对于停车收费管理，他们均
表示赞同。齐女士和王女士建议
对小区附近的泊位，实行下班后
优惠收费或者免费。谢先生则建
议延长免费时间，最好在 45 分钟
以内。

对于城区道路临时停车泊位
二期、三期收费管理，市人大代表
李育云、市政协委员罗秀清认为，
这在一定程度上减少了车辆乱停
乱放，提高了停车泊位利用率，有
助于缓解“停车难”，并且有助于
推动城市安全管理。

市总工会工人文化馆工作人
员谭庶说，在市区范围内分批次
施划道路临时停车泊位，是对城
市道路基础设施的充分有效利

用，可以发挥其服务车辆短时间
停放和补充夜间车位不足的作
用。

湖南金州律师事务所律师罗
谭勇则认为，从公布的消息来看，
城区道路临时停车泊位二期、三
期收费比较人性化。同时，他认
为收费管理有助于规范停车。

如何做好道路临时停车泊位
管理工作？上述受访者也纷纷发
表意见，提出建议。

在服务管理方面，李育云和
罗谭勇均建议加大宣传力度，运
营管理主体应当派人到停车现
场，教市民熟练使用智慧停车平
台App，否则车主难以做到尽快离
场；谭庶建议结合 5G 技术，采用
物联网等科技手段打造智慧停车
平台。

在收费标准方面，李育云、罗
秀清、谭庶、罗谭勇均建议同类路
段实行同一个收费标准。

下班后收费能否优惠？如何加强管理？
临时泊位停车收费听证在即，你有哪些建议？
株洲晚报融媒体记者/姚时美

停车应更“智慧”

要收费，也要加强管理

醴陵伢子严浪宇
“蹦”上世锦赛最高领奖台
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地灾防治添“帮手”
66个监测预警建设完成

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
张威 通讯员/谭姜劲）近日，记者从
市自然资源和规划局了解到，我市已
完成全域 60 处普适化及 6 处专业化
地质灾害监测预警建设。目前，设备
已经全部安装到位并开始运行。

今年初，省自然资源厅出台《湖
南省 1170 处地质灾害隐患普适型监
测预警实施工作方案》。我市围绕

“隐患点在哪里”“什么时间可能发
生”两大关键问题，选取渌口、醴陵、
攸县等地区的地质灾害隐患点，开展
普适型监测预警试点建设。目前，我
市已完成 66 处普适化及专业化监测
预警建设，各类监测设备均已接入物
联网平台，已实现监测数据“实时传
输、实时查看、实时分析、实时预警”
功能。

截至目前，今年我市累计发布地
质灾害预警26期，发生达到上报标准
的地质灾害 21 起，共计威胁 315 人，
直接经济损失71.7万元，紧急撤离46
人。因防控、应急措施得当有效，地
质灾害未造成人员伤亡。

高职单招职业技能测试
有了更多要求

本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴凛）
日前召开的省教育厅党组会议和厅长
办公会议传出消息，明年我省在高职

（高专）单招工作中，将继续完善“文化
素质+职业技能”考试招生办法，考生
职业技能测试成绩占录取总成绩的比
重不低于 40%。职业技能测试中，笔
试、机试或实践操作等客观考察项目
分值占比不低于80%。

职业技能测试到底考什么？考生
其实也不必紧张。记者从我市多所高
职院校了解到，单招职业技能测试一
般以常见的人文、科学、政治、经济、社
会和生活等知识以及相关职业能力为
基础。通过面试，主要测试考生心理
素质、语言表达能力、逻辑思维能力，
以检验职业适应能力，为将来就业做
好准备。

据了解，为规范高职（高专）单招，
我省也将加大监管处罚力度，重点查
处招生院校违反招生政策和招生纪律
以及与教育培训机构内外勾结、利益
输送等违纪违规违法行为。对于高职
单招违纪违规行为，将依据国家教育
考试有关规定进行处理，视情况对违
纪违规院校在招生计划、项目评审、经
费分配方面给予处罚，并将违纪违规
问题移交学校主管纪检监察部门调查
处置。

近日，市发改委发布公告，将
对我市城区道路临时停车泊位二
期、三期收费方案进行听证。预计
不久之后，更多路边临时泊位将实
施停车收费。对此，社会公众有什
么看法，有哪些好建议？

▲严浪宇在蹦床世锦赛上发挥出色拿下金牌。网络供图

▶黄河北路唐人神附近增设
停车位后，车辆有序停放。

记者/姚时美 摄

马一浮拒见孙传芳

得陇望蜀
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博览
名 人轶事

成 语典故 品 鉴

有客来访，不亦乐乎！大多
数中国人，如果遇到有客人登门
拜访，一定会笑脸相迎、热情招
待，尽一番地主之谊。当然，其中
也有少数人，比较有个性，是否接
待来访者，完全从自己的个性出
发做出决定，想见的人就见，不想
见的人则不见。

被人誉为“千年国粹、一代儒
宗”的马一浮就是这样的人，他道
德高尚，为人谦逊，但对骄横的权
贵，却是风骨傲岸，横眉冷对。

孙传芳是民国时期著名的军
阀，曾是五省联军统帅，手握重
兵、权倾一时，这样的人物，应该
是没有人敢得罪了吧？但马一浮
却不拿他当回事。有一段时间，
孙传芳率军队驻扎在杭州，他久
闻马一浮的大名，也想借着马一
浮的名声附庸一下风雅，就亲自
登门拜访马一浮先生。仆人一见
孙大帅来了，连忙跑进书房将此
事告知马一浮，以为马一浮会立
即出门迎接。但马一浮却把手一
挥，只说了两个字：“不见。”仆人
担心得罪了孙传芳，便小心翼翼
地对马一浮说：“是不是可以告诉
他您不在家？”没想到马一浮用坚
定的语气答道：“告诉他，我在家，
但不愿相见！”仆人无奈，只好出
门据实相告。孙传芳虽然很生
气，但也不好发作，只好率人离
去。

马一浮为什么拒见孙传芳？
主要是孙传芳做了两件不太得人
心的事儿。

一是下令停办《杭州报》。文
人嘛，你不让他说话比杀了他还
难受，而媒体是文人发声的主阵

地之一。孙传芳搞报禁，对文人
来说当然不是好消息。因此，马
一浮不喜欢孙传芳很正常。

二是干涉老百姓抵制日商百
货的行动。逻辑是这样的：抵制
日货是爱国行为，不让抵制日货
自然就是不爱国。所以，孙传芳
干涉抵制日货，被认为吃里爬

外。其实，孙传芳也许只是想维
护正常的商业秩序，不至于吃里
爬外。从他后来的表现看，孙传
芳还是很有民族气节的。九一八
事变后，日本人前来拉拢孙传芳，
而且是其留日时的同学冈村宁次
亲自出面，但老孙拒绝了。

（据联谊报）

▲马一浮（右）与弟子蒋国榜在杭州西湖蒋庄合影（20世纪60年
代前期）。（网络供图）

东汉时期，有一
个叫岑彭的人，字君
然，南阳郡棘阳县（今
河 南 省 新 野 县）人 。
东 汉 中 兴 时 期 的 名
将。

岑彭跟着刘秀一
路打天下，攻克天水
之后，便与偏将军吴
汉把叛将隗嚣围困在
西城，正当此时，刘秀
却因有其他要事而必
须先回首都洛阳。

刘秀虽然必须离
开，但心中记挂的却
是另一个心腹大患，
就是在西蜀拥兵自重
的公孙述，于是在临
行前留了一封信交代
岑彭：“等攻下了西城
后，便可以直接发兵
南下攻打西蜀的公孙
述。”

接着又叹道：“人
心总是苦于不能知足
啊！攻下陇西，又盼
望能进军西蜀，其实
每次发兵，我的头发、

鬓角就要白一些啊！”
建武十一年（公

元35年），岑彭发兵讨
伐蜀郡的公孙述，双
方大战侯丹，公孙述
战败退回成都，岑彭
追至成都，后来，岑彭
被公孙述派遣刺客乘
夜刺死。岑彭死后，
谥号为壮。

最后，刘秀还是
消灭了据陇的隗嚣和
据蜀的公孙述，一统
天下，重新恢复了汉
室政权，成为汉朝中
兴之主，而他写给岑
彭信中的“人苦不知
足，既平陇，复望蜀”
这句话，一方面透露
出一统天下的雄心，
一方面却也透露着时
势迫人的无奈。

“得陇望蜀”这句
成语就从这里演变而
出，并转变为贬义，用
来比喻贪得无厌，不
知满足。

（本报综合）

角雕《鸿运当头》
白耀华的《鸿运当头》选用红、黑、白等花

色且形态奇特的黄牛角来制作金鱼，并采用
两只硕大的盘羊角制作波浪，而田螺，水草则
均用透明的白水牛角制作而成。金鱼形态逼
真，技法精巧，以假乱真。技法上集雕刻、绘
画、装饰艺术于一体，使整个作品形神兼备，
气韵灵动。角其原有的质感经大师加工后，
彰显出独特的艺术魅力。 （本报综合）

毛泽东为什么要号召全党
动员消灭一“小虫”？

56年前，毛泽东作出把医疗卫生工
作重点放到农村去的“六二六”指示。
而他对医疗卫生、人民健康的格外重
视，还可以从66年前他发出“一定要消
灭血吸虫病”的号召一窥。

对于自己的诗词作品，毛泽东一般
是持“历来不愿意正式发表”的态度，但
对《七律二首·送瘟神》却“与众不同”，
不仅为之撰写小引和后记，写就后还当
即表示“如可以用，请在明天或后天《人
民日报》上发表”。因为这个“瘟神”是
在中国有逾 2000 年历史、严重危害人
民健康，曾经让毛泽东“是可忍，孰不可
忍？”的血吸虫病。

血吸虫病曾流行于我国南方12个
省、自治区和直辖市，患者轻则丧失劳
动能力、重则死亡。在 1949 年的渡江
战役及后来的水上练兵时，解放军部队
甚至因为战士感染此病而造成一定的
非战斗性减员。从《七律二首·送瘟神》
的后记中可以看出毛泽东对此病害的
重视与忧虑：“……八国联军，抗日战
争，就毁人一点来说，都不及血吸虫。
除开历史上死掉的人以外，现在尚有一
千万人患疫，一万万人受疫的威胁。是
可忍，孰不可忍？”

新中国成立后，党和政府高度重视
血吸虫病的防治工作。1955 年，毛泽
东发出“一定要消灭血吸虫病”的号召，
在翌年的最高国务会议上再次强调“全
党动员，全民动员，消灭血吸虫病”。此
后，他每到一地视察都要检查当地血吸
虫病防治工作的贯彻执行情况。

在这场人民防疫战中，江西省余江
县率先消灭了血吸虫病。1958 年 6 月
30 日的《人民日报》刊载通讯《第一面
红旗——记江西余江县根本消灭血吸
虫病的经过》，报道了这个消息。毛泽
东读后“浮想联翩，夜不能寐”，第二天
早晨“欣然命笔”“送瘟神”。

这两首七律不仅歌颂了广大人民
在共产党领导下焕发出的冲天干劲和
改造山河的英雄业绩，更透露出毛泽东
心系百姓、情注民生的深厚情怀。

其实，加强全国的卫生防疫医疗工
作一直是中共的重要执政议程。作为
执政党，中国共产党从一开始就把人民
生命安全和身体健康放在第一位。

1951 年 9 月，毛泽东就提出“把卫
生、防疫和一般医疗工作看作一项重大
的政治任务”。1965年6月26日，毛泽
东指示，应该把医疗卫生工作的重点放
到农村去，培养一大批“农村也养得起”
的医生。随着“六二六”指示的落实，

“赤脚医生”和农村三级医疗体系的建
立，实实在在地解决了农民的看病吃药
问题。

新中国卫生防疫医疗工作发生的
翻天覆地变化，一如毛泽东这两首七律
所描绘的，从“绿水青山枉自多，华佗无
奈小虫何！”，变为“春风杨柳万千条，六
亿神州尽舜尧。”

(据中新网)

党 史长廊


